



Murió H. Díaz Casanueva, el poeta filósofo de Chile

Premio Nacional de Literatura falleció, víctima de un infarto, a los 85 años de edad. Sus funerales se efectuarán hoy.

Cruel ha sido este año para la poesía. Se ha llevado al eterno tránsito a tres vates importantes: Alfonso Alcalde, Eduardo Anguita y, ahora, bajo la forma de un infarto, se lleva a Humberto Díaz Casanueva.

No hace mucho, Díaz Casanueva asistió a la entrega de los Premios Académicos. Su rostro, demacrado, presagiaba un mal imperdonable. Pero más allá de las apariencias, dio muestras de su enérgica lucidez y compañerismo al abrazar a Carlos René Correa, fundador del premiado Grupo Fuego de la Poesía.

Había nacido en Santiago en 1907. Profesor a los 17 años, obtuvo una beca para estudiar filosofía en Alemania. Se doctoró, en 1937, con una tesis sobre Ortega y Gasset. En 1971 obtuvo el Premio Nacional de Literatura.

Raúl Mellado, secretario técnico de la Sociedad de Escritores de Chile, lo recordó: "Era un gran poeta y vivía y actuaba en ese sentido. Vivía muy preocupado de la Sociedad de Escritores de Chile, de la que fue vicepresidente. Formó parte del directorio en varias oportunidades y participó mucho desde 1983, cuando regresó del exilio. El



La muerte de Humberto Díaz Casanueva ha provocado hondo pesar.

estimaba especialmente a los poetas jóvenes y estimulaba su labor. Era muy participativo. Sus intervenciones eran verdaderas clases de filosofía. Tengo muy gratos recuerdos de él, como lo tienen muchos escritores. Era muy generoso. Cuando le dieron el Premio Nacional de Literatura, él lo donó para construir jardines infantiles".

Luis Sánchez Latorre, ex presidente de la SECH, dijo que "Díaz Casanueva era de una condición humana ex-

traordinaria. Trabajó para Naciones Unidas y fue un gran luchador de los derechos humanos. Era el poeta filósofo de Chile. Era un anecdotario viviente, un narrador de todo lo que había sido la literatura chilena a partir de los años 20 hasta aquí. Se conocía a fondo a los grandes personajes, y él era uno de ellos. Era un pedagogo y un humanista, aparte de ser un brillante poeta. «Réquiem» es una de las elegías más hermosas que se han escrito a la madre. Uno quisiera que los hombres de esta madera no se terminaran".

Hasta la capilla ardiente, levantada en la propia Sociedad de Escritores, llegaron ayer numerosas personalidades de la cultura a expresar su pesar a Leonora Kracht de Díaz, entre ellos Eugenio Llona, jefe de la División Cultura del Ministerio de Educación, quien dijo que "la muerte de un poeta es un golpe que afecta a lo más profundo y misterioso de la comunidad".

Los funerales se realizarán hoy en el cementerio Parque del Recuerdo, luego de una misa que se oficiará a las 10.45 horas en la iglesia La Asunción, Vicuña Mackenna 69.

Murió H. Díaz Casanueva, el poeta filósofo de Chile [artículo].

Libros y documentos

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Murió H. Díaz Casanueva, el poeta filósofo de Chile [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)